
Ata nº 24/2023 

Aos vinte e quatro dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, às dezenove 

horas, reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do vereador Altenir 

Rodrigues da Silva, os vereadores Aderbal Pereira, Cleres Maria Cavalheiro 

Revelante, Gildo de Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da Silva, José 

Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa, Priscila Tramontini Spacil e 

Sandro Drum. O presidente solicitou à secretária, vereadora Orquelita, que fizesse 

a leitura de um texto bíblico que em pé foi ouvido. Posteriormente, a segunda 

secretária, vereadora Jane, fez a leitura da Ata nº 22/2023, que foi posta em 

discussão, votação e aprovada por sete votos, o vereador José Sérgio se absteve, 

pois não estava presente na sessão anterior. A vereadora Jane fez a leitura do 

Projeto de Lei do Executivo nº 2874, de 3 de julho de 2023 – Autoriza o Poder 

Executivo a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 126.371,71 

(cento e vinte e seis mil trezentos e setenta e um reais e setenta e um centavos) e 

dá outras providências, que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi 

posto em discussão e concedido vista à vereadora Cleres. A vereadora Jane fez a 

leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2875, de 3 de julho de 2023 – Altera o 

art. 2º, da Lei Municipal nº 2.229, de 13 de abril de 2016, e dá outras providências, 

que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi posto em discussão, 

votação e aprovado por unanimidade, com a respectiva Emenda Substitutiva. A 

vereadora Jane fez a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2880, de 14 de julho 

de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito 

adicional suplementar no valor de R$ 182.000,00 (cento e oitenta e dois mil reais) 

e dá outras providências, que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi 

posto em discussão, votação e aprovado por unanimidade. A secretária fez a leitura 

do Pedido de Providência nº 43/2023 – Vereador Aderbal Pereira – PDT - Pede 

que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria Municipal competente, 

providencie a readequação dos 3 quebra-molas, que estão em desacordo com o 



Código de Trânsito Brasileiro, situados na Avenida Hermogênio Cursino dos 

Santos, entre o Fórum e a Rua Luiz Bisognin. Outrossim, solicita a retirada dos 

quebra-molas e a substituição por faixas elevadas, bem como, a sinalização no 

local. A secretária fez a leitura do Pedido de Providência nº 44/2023 – Vereador 

Aderbal Pereira – PDT - Pede que o Poder Executivo Municipal, através da 

Secretaria Municipal competente, providencie a instalação de faixa elevada na Rua 

Arancilvio Flores, nas proximidades à Rua São Jorge. A secretária fez a leitura do 

Pedido de Providência nº 45/2023 – Vereadora Jane Elizete Ferreira Martins da 

Silva – PDT - Pede que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria 

Municipal competente, providencie a troca de um bueiro de lugar na propriedade 

de Luís Batista Pereira, na comunidade Assentamento Oriental. A secretária fez a 

leitura do Pedido de Providência nº 46/2023 – Vereadora Cleres Maria Cavalheiro 

Revelante – PT - Pede que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria 

competente, providencie a adequação da acessibilidade a parte nova do Cemitério 

Municipal. A secretária fez a leitura do Pedido de Providência nº 47/2023 – 

Vereadora Priscila Tramontini Spacil – Progressistas - Pede que o Poder Executivo 

Municipal, através da Secretaria Municipal competente, providencie melhorias nas 

estradas da localidade de Rincão do Ivaí, interior do Município. Está baixando nas 

Comissões: Projeto de Resolução nº 5, de 14 de julho de 2023 – Trata da aprovação 

das diárias e relatórios de viagens dos vereadores do Poder Legislativo Municipal 

do período de 1º de abril a 30 de junho de 2023, e dá outras providências. Estão 

baixados nas Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2867, de 18 de maio de 

2023 – Altera o caput e o parágrafo único, do art. 4º, a redação do título da seção 

v, o caput e o parágrafo único do art. 22, o caput e o § 2º, do art. 26, o art. 30, o 

caput e os §§ 1º e 2º, do art. 32, o art. 34, e o parágrafo único, do art. 49, e 

acrescenta os §§ 3º e 4º, no art. 32, todos da Lei Municipal nº 2611, de 11 de 

dezembro de 2020, e dá outras providências. Projeto de Lei do Executivo nº 2876, 

de 3 de julho de 2023 – Dispõe sobre a criação do Fundo Municipal de 

Esgotamento Sanitário – FMES e dá outras providências; Projeto de Lei do 



Executivo nº 2877, de 6 de julho de 2023 – Dispõe sobre os conselhos escolares 

nas escolas públicas municipais e dá outras providências; e Projeto de Lei do 

Executivo nº 2879, de 6 de julho de 2023 – Dispõe sobre a concessão de uso de 

imóvel público e dá outras providências. Está baixado nas Comissões aguardando 

diligências do Poder Executivo: Projeto de Lei do Executivo nº 2861, de 5 de maio 

de 2023 – Altera os incisos I, II, III e ̕§ 7º do art. 13 da Lei Municipal nº 1388/2005, 

e dá outras providências. Na Tribuna Parlamentar, a vereadora Cleres falou sobre 

a cozinha do Hospital Municipal Aderbal Schneider, recurso parlamentar, 

transferência de servidora do Hospital, papel, função e diretos dos vereadores e 

deixou seu reconhecimento aos colonos e motoristas pelo seu dia e à Ana Manoela 

e sua família pelos três troféus conquistados laçando a nível de país. O vereador 

Aderbal parabenizou aos colonos e motoristas pelo seu dia, agradeceu a todos no 

Poder Legislativo pela acolhida durante os 12 dias como vereador. Fez um breve 

relato sobre a antiga usina de reciclagem e pediu providências à Administração 

quanto ao lixo no local. Comentou ainda sobre suas demandas apresentadas 

durante o período como vereador e finalizou agradecendo seu partido PDT pela 

oportunidade e a Deus, ficando à disposição de todos. A vereadora Priscila fez, 

inicialmente, um pedido verbal para que sejam podadas as azaléas da Avenida 

Maia Filho, parabenizou Ana Manoela pelos troféus conquistados, sugeriu uma 

Moção de Aplausos à Ana, parabenizou aos colonos e motoristas pelo seu dia e 

finalizou comentando sobre as castrações animais que já estão sendo realizadas no 

Município. O vereador Gildo usou do espaço para falar sobre cobranças da 

população aos vereadores, sobre seu pedido atendido para a Rua General Câmara, 

agradeceu a Secretaria de Obras pelo atendimento parcial do seu pedido da Rua 

Santa Maria, reforçou o pedido da vereadora Priscila quanto as estradas do Rincão 

do Ivaí e parabenizou aos colonos e motoristas pelo seu dia. O vereador José Sérgio 

falou sobre os pedidos do vereador Aderbal, sobre as lombadas/redutores na 

cidade, parabenizou aos colonos e motoristas pelo seu dia, falou também sobre sua 

visita à Caixa Econômica e as demandas apresentadas pelo gerente, como o 



Programa Minha Casa Minha Vida, investimentos para pequenos agricultores. 

Falou também dos direitos dos cidadãos e sobre o jantar de confraternização do 

seu partido o Progressistas no dia 11. A vereadora Jane, inicialmente, parabenizou 

o colega Aderbal pelos 12 dias como vereador, falou sobre seu partido PDT e o 

novo presidente, parabenizou aos colonos e motoristas pelo seu dia. Falou de sua 

conversa com a Secretária de Educação sobre o uso das Emendas Impositivas e o 

Piso dos professores. O vereador Sandro cumprimentou aos membros da 

comunidade de Tabajara presentes na Sessão e falou brevemente sobre a 

comunidade. Parabenizou a jovem Ana Manoela pelos troféus conquistados e por 

sua trajetória e de sua família. "O CTG está orgulhoso desta prenda que dança e 

laça" disse o vereador. O vereador Altenir agradeceu às pessoas presentes na 

Sessão, falou sobre a função do vereador, sobre mudanças sugeridas para as 

transmissões da Sessão, sobre a dispensa de leitura da Ata conforme a legislação 

vigente, sobre o novo sistema legislativo que está sendo implantado na Casa, sobre 

o Projeto que regulariza a situação dos taxistas no município, sobre horários de 

atendimentos dos taxistas e farmácias, sobre a questão dos partos e atendimentos 

para gestantes no município. Parabenizou a Ana Manoela, "essa menina de ouro 

que orgulha Salto do Jacuí, o CTG Potreiro Grande e a Família Carvalho". 

Parabenizou seu colega Aderbal pela competência como pessoa e pelos dias como 

vereador. Agradeceu a comunidade do Assentamento Oriental, a qual recebeu a 

Sessão Itinerante do mês de julho e registrou que no mês de agosto, dia 21, a Sessão 

Itinerante será na comunidade da Tabajara. Encerrou sua fala parabenizando e 

enaltecendo a todos os colonos e motoristas. Explanou sobre as lutas diárias e 

conquistas das categorias dos colonos e motoristas e os parabenizou pelo seu dia. 

Nada mais havendo a se tratar, às vinte horas e cinquenta e oito minutos, o 

presidente encerrou os trabalhos e vai a presente Ata lavrada e assinada por quem 

de direito: 


